



## COMPARECENCIA DEL TITULAR DE HACIENDA

# “Presupuesto augura transición ordenada”

**LA ECONOMÍA HA LIGADO tres trimestres seguidos de alza; hay fortaleza del mercado interno: Ramírez de la O**

POR XIMENA MEIÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 sienta las bases para planear una transición responsable, ordenada y sin sobresaltos hacia la siguiente administración presidencial.

Durante su comparecencia en el pleno de la cámara baja, el secretario de Hacienda manifestó que el presidente Andrés Manuel López Obrador dio la instrucción de que el presupuesto del próximo año permita la consolidación fiscal en 2024 y asegure el proyecto de nación.

Dijo que el Paquete Económico incluye inversiones y fortalecimiento de los ingresos y que la continuidad del proyecto de Nación del jefe del Ejecutivo se basa en la estabilidad y disciplina fiscal.

“Por instrucciones del Presidente de la República, este paquete sienta las ba-

ses para planear una transición responsable, ordenada y sin sobresaltos hacia la siguiente administración. El paquete presentado incluye un componente ambicioso de inversión, de la mano del fortalecimiento de los ingresos, nos permitirá que en 2024 sea el año de consolidación fiscal para este proyecto de Nación, abonaremos a la fortaleza macroeconómica”, expresó.

Rogelio Ramírez de la O aseguró que el país continúa creciendo, ya que durante la primera mitad del año el crecimiento económico del país ha sorprendido al alza y se ha ubicado por encima de los pronósticos de los analistas, de principio de año.

Señaló que la economía ha ligado tres trimestres consecutivos de expansiones, en un contexto de fortaleza del mercado interno, recuperación del consumo privado y del turismo a nivel nacional, así como de los avances en inversión pública y privada.

Precisó que para el próximo año se propone un

gasto por 8 billones 299 mil millones de pesos, sin embargo, indicó que ocho de cada 10 pesos corresponden a gastos obligatorios, como el costo financiero, las pensiones y jubilaciones, las participaciones a estados y municipios, el gasto de empresas y entidades, así

como el gasto de los ramos autónomos.

El exsecretario de Economía y actual diputado priista, Ildelfonso Guajardo, refutó al titular de Hacienda las cifras sobre la deuda.

“La verdad es que, por lo contrario, la deuda hasta julio de este año se aumentó, pues, prácticamente, acumulando también lo que ya gastamos de los fondos que teníamos para la

estabilización, pues prácticamente ya va en 3 billones de pesos. Y si le incluimos lo que nos vamos a seguir endeudando por el déficit para el 23, vamos a llegar a cuatro



mil millones, cuatro billones de pesos”, manifestó.

El diputado por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, calificó de irreal el Paquete Económico propuesto para 2023, y el diputado de Acción Nacional, Héctor Saúl Téllez, entregó una carta al secretario de Hacienda donde lo cuestionó sobre el “guardadito” por 150 mil millones de pesos que el subsecretario Gabriel Yorio dijo que se tiene. El panista preguntó al funcionario de dónde salió, dónde está y en qué se va a aplicar.



Este paquete sienta las bases para planear una transición ordenada y sin sobresaltos hacia la siguiente administración.”

**ROGELIO RAMÍREZ**  
SECRETARIO DE HACIENDA

**2.8**

POR CIENTO

es el crecimiento del consumo interno de enero a junio de 2022, gracias al vigor del mercado laboral.

**8**

DE CADA 10

pesos corresponden a gastos obligatorios, como el costo financiero, las pensiones y jubilaciones.



Foto: Mateo Reyes

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dio la bienvenida al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien compareció en el pleno.